



**Mi Universidad**

## **INTRODUCCIÓN**

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Suleyma Sinaí Gutiérrez Pérez.

**TEMA:** Introducción de tesis.

**PARCIAL:** Primer parcial.

**MATERIA:** Seminario de tesis.

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Ervin Silvestre Castillo.

**LICENCIATURA:** Enfermería.

**CUATRIMESTRE:** Octavo.

# INTRODUCCIÓN

El embarazo es el estado fisiológico de una mujer que comienza con la concepción del feto y continua con el desarrollo fetal hasta el momento del parto. Este periodo se divide en 40 semanas y dura 280 días, aproximadamente. Aun así, en condiciones especiales el parto puede tener lugar antes del término previsto, conocido como parto prematuro o después de dicho término.

El embarazo no deseado es aquel que se produce sin el deseo o planificación previo y ante la ausencia o fallo de métodos anticonceptivos precoitales adecuados y la inefectividad o no administración de métodos anticonceptivos de emergencia posteriores al coito que prevenga un posible embarazo.

El embarazo no planificado y no deseado hace un impacto negativo sobre la condición física, emocional y económica de la joven además de condicionar, definitivamente, su estilo de vida, por lo que constituye para las jóvenes que resultan embarazadas en la adolescencia es considerado como un embarazo de alto riesgo y que el comportamiento y reproductivo en las adolescentes tienden a tener relaciones sexuales a temprana edad y en la mayoría de los casos no hay información objetiva, oportuna, clara y veraz acerca del manejo de la sexualidad, de las responsabilidades que implican la maternidad y la paternidad y del uso correcto de los métodos anticonceptivos, estas situaciones exponen a las adolescentes a mayor riesgo a que se produzca un embarazo no planeado, un aborto provocado o una enfermedad de transmisión sexual. El embarazo en la adolescencia es considerado de alto riesgo debido a las repercusiones que tiene sobre la salud de la madre y del producto además de las secuelas, psicosociales, particularmente sobre el proyecto de vida. En algunas investigaciones sobre el comportamiento sexual y reproductivo en las adolescentes muestran que estas tienden al inicio de relaciones sexo genitales a más temprana edad y en la mayoría de los casos lo hacen desprovisto de información.

En la actualidad todas las ciencias, entre ellas las ciencias sociales y las de la salud se ven abocados a mirar los fenómenos relacionados con la salud y la enfermedad de una forma interdisciplinaria y enfocadas a la comprensión de los contextos culturales, lugar donde se manifiesta el malestar y la enfermedad.

Por lo tanto, si hablamos de la prevención en el embarazo sabemos que en la vida sexual activa sin protección incrementa el riesgo de verse involucrado en embarazos no planeados ni deseados, por desconocer o no aceptar el uso de métodos anticonceptivos y de igual manera cuando los ambiciones y proyectos de vida son muy limitados. Es más probable que los adolescentes con mayor nivel cultural y educativo tomen medidas de control natal, por tener ambiciones de una carrera y la mayor posibilidad de acceso a grupos culturales, sociales y deportivos. Es por ello que, para los padres, un hijo implica una gran responsabilidad social, económica y psicológica.

Es necesario proporcionarles las condiciones de vida necesarias para que puedan desarrollarse sanamente como son los medios de subsistencia, educación, atención, tiempo y un hogar estable y seguro. Si esto se consigue la sociedad podrá evolucionar y crecer de manera sana, en el caso contrario se perpetúan y acrecientan los problemas de pobreza, delincuencia, prostitución, abandono y maltrato infantil.

La fecundación no se puede dejar en manos del azar, se requiere establecer medios de control natal. Actualmente, se cuenta con múltiples métodos anticonceptivos sencillos y eficientes que están al alcance de los adolescentes. La atención a los adolescentes debe enfocarse en dárselo a conocer y hacerlos llegar.

Los signos y síntomas de embarazo adolescente son los mismo que se observa en las mujeres mayores. Los adolescentes experimentan malestar y severidad de sus síntomas dependerán del adolescente individuo adquiere respuesta al embarazó. Algunos adolescentes tienen embarazos fáciles, mientras que otros tienen muy difíciles respuestas al embarazo, los adolescentes son más propenso a sufrir de presión arterial alta o anemia severa durante el embarazo, así como también la falta de periodo, esta es una ausencia de la menstruación suele ser el primer síntoma suele notar.

La única forma de confirmar un embarazo es con una prueba de sangre en el consultorio de un médico, en algunos adolescentes experimentan nauseas matutinas severas mientras que otros solo sentir nauseas en algunas ocasiones, cuando una adolescente queda embarazada, su cuerpo experimenta cambios rápidos en la respuesta a las hormonas. Sus pechos se vuelven sensibles al tacto y lleno en la preparación para producir leche. Los adolescentes no producen leche hasta que nacen sus bebes, pero su cuerpo se prepara con mucha antelación.

Algunos de los factores que se predisponen al embarazo en la adolescencia, en sí, no existe una causa única. Algunas de ellas son el nivel socioeconómico bajo que es uno de los más claros, nivel cultura bajo la cultura y el nivel económico suelen ir parejos, tener “malas compañías” durante la adolescencia, consumo de drogas y alcohol, abuso sexuales y violaciones, y falta de madurez en la adolescencia, ellos son algunos de los factores en el embarazo en la adolescencia, y algunas de las causas de embarazo adolescente son un inicio precoz de relación sexual cuando aún no existe la madurez emocional necesaria para implementar una adecuada prevención, familia disfuncional ausencia de los padres genera carencias afectivas que la joven no sabe resolver, impulsándola a relaciones sexuales que tienen mucho más de sometimiento para recibir a efecto que un genuino vinculo de amor, fantasías de esterilidad comienza sus relaciones sexuales sin cuidados, y como no se embaraza por casualidad, piensan que son

estériles y factores socioculturales la evidencia del cambio de costumbres derivado de una nueva libertad sexual, se da por igual en los diferentes niveles socio económico.

El embarazo en la adolescencia se asocia con mayores tasas de morbilidad y mortalidad, tanto para la madre como para el niño. La muerte por violencia es la segunda causa principal de muerte durante el embarazo para adolescente y es mayor en adolescente que en cualquier otro grupo. Las adolescentes embarazadas tienen un riesgo mucho mayor de morir o sufrir complicaciones médicas graves como la placenta previa, hipertensión inducida por el embarazo, parto prematuro, anemia grave. Los bebés nacidos de adolescente tienen una probabilidad de 2 a 6 veces más de tener bajo peso al nacer que aquellos cuyas madres tienen 20 años o más. Las prematuridades juegan el mayor papel en el bajo peso al nacer, pero el retraso en el crecimiento intrauterino también es un factor.

La educación sexual, adolescencia y salud para la transformación que experimenta el ser humano en su paso de la niñez a la etapa adulta a través de la adolescencia y juventud representa un periodo crucial en su evolución biológica y psicológica. Durante esos años la adolescente adquiere comportamientos y actitudes de gran importancia que determinan su integración psicosocial, su salud presente y futuro. Es por ello que la Organización Mundial de la salud define a la salud sexual como la integración del ser humano de lo somático, lo emocional, lo intelectual y social de la conducta sexual para lograr una personalidad humana que faciliten sus probabilidades de comunicación y de dar y recibir amor.

Salud sexual y reproductividad todos los niños y adolescentes tienen derecho a ser informados y educados, de acuerdo a su desarrollo en salud sexual y reproductividad para una conducta sexual y una maternidad y paternidad responsable, sana, voluntaria y sin riesgo. El estado con la activa participación de la sociedad, debe garantizar servicios y programas de atención de salud sexual y reproductiva todos los niños y adolescente.

Los embarazos en adolescentes constituyen a una población finita, ya que solo comprende los jóvenes que estén embarazadas y cuyas edades oscilen entre los 12 y 20 años. Si una adolescente se embaraza tiene tres posibilidades continuar el embarazo hasta el término y convertirse en madre, interrumpir el embarazo por medio de un aborto o continuar el embarazo y dar su hijo en adopción muy pocas adolescentes embarazadas en la actualidad eligen esta última opción. Los aspectos biológicos de la sexualidad adolescente si hablamos desde el punto de vista biológico no solo determinan la asignación de sexo, sino que provocan un comportamiento sexual, es considerado que los humanos poseemos órganos sexuales diferenciados para hombres y mujeres, la tendencia es aceptar la existencia de sexualidad desde el nacimiento.

Este trabajo es elaborado para dar a conocer los casos de embarazo en la adolescencia que presenta la Telesecundaria Moisés Sáenz Garza, con el fin de reducir el número de embarazos en adolescentes en México, con absoluto respeto a los derechos humanos, particularmente los derechos sexuales y reproductivos sus dos grandes metas son reducir el embarazo en adolescentes.